

LA REPUBLICA

Diario Independiente y de Información General

EL DIARIO MAS ANTIGUO DEL PAIS—FUNDADO EN 1886

ADMINISTRACIÓN:
IMPRESA MODERNA
Frente a la Biblioteca Nacional.
Teléfono Núm. 18

AÑO XXVI

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 26 DE JULIO DE 1912

Núm. 8537

Dirección y Redacción:
Entre la Av. 1a. E.
y la Calle primera Norte
Teléfono Núm. 109
Apartado 175

PILSENER y EXTRA de la Gran Cervecería "LA Victoria" Son las únicas cervezas más apetecibles por los costarricenses

Las farsas de la "Atlantic Fruit Company"

Editorial

En hoja suelta que anoche circuló, el señor Wetmore dice que es falsa la noticia que dió este periódico de que la "Atlantic Fruit Company" se retiró de sus negocios en Costa Rica.

Natural es que el señor Wetmore busque explicación a su viaje y pretenda mantener por unos días las esperanzas que ha dado al público respecto de grandes obras que su Compañía proyecta. Aquí, como en todos los lugares, según vemos, la Atlantic no tiene reparo en hacer ofrecimientos que no cumple, para atraer la voluntad de las gentes; pero eso no quita que nosotros, que no tomamos en cuenta esas fantásticas promesas, digamos "la verdad" para sacar al público de esa engañosa situación.

En cumplimiento de nuestro deber damos publicidad a artículos publicados por periódicos de Colombia, cuya verdad está respaldada por la firma del Gobernador de Santa Marta. No es me-

nester que la United Fruit Company intervenga para esa publicación, ni pague por que el público conozca lo que le atañe muy de cerca; el periódico que atiende al interés de la comunidad debe ilustrar la opinión, sobre todo cuando se ve un peligro en la distancia.

Nosotros no hemos dicho nada que no sea cierto.

Qué negocios tenía la Atlantic Fruit en Costa Rica?

1. Un juicio con la Casa "Lindo Brothers".

2. Compra de banano en la Zona Atlántica.

Ya conocen nuestros lectores la forma vergonzosa en que arregló la Atlantic ese juicio, y ya saben también que no hay motivo para pensar: "El único sería mi viaje, pero así como el Gerente de la "United Fruit Company" hace viajes sin que a nadie se le ocurra que la United abandona sus negocios, así yo salgo, sin que eso indique que mi Compañía se retiró". Eso es una niñería. La United Fruit Company tiene \$ 18,000,000 en bienes raíces, tiene mue-

bles, tiene ferrocarriles, tiene fincas, tiene edificios. La Atlantic Fruit Company, no tiene nada; digo mal, tiene los famosos \$ 100,000—producto del único negocio que pensó hacer en Costa Rica—pero esos reales no se quedan, los lleva Mr. Wetmore atestado de la injusticia que esa Compañía ha cometido al embarcarnos. Aquí, Mr. Wetmore muy tranquilo reiterando sus promesas de importantes "proyectos".

Qué contraste tan terrible! Así quiere la Atlantic Fruit Company que nosotros creamos en sus importantes proyectos. Nosotros no podemos creer en semejantes cosas; por eso y por otros motivos. Tenemos aquí en nuestras manos, el "New York Times" de 11 de Julio en curso. Allí aparecen tres despropósitos dichos por el mismísimo Presidente de la Atlantic Fruit Company, señor di Giorgio, a saber:

Que el pleito de Lindo Brothers es por \$ 5,000,000.

Que la United Fruit Company ha perdido en 14 meses \$ 25,000,000.

Que el Gobierno de Costa Rica le ha puesto cable ofreciéndole una concesión de una gran extensión de terrenos y la navegación "exclusiva" del principal río de Costa Rica.

Habrás visto valor igual? Ya ve, pues, el público que no hay cómo confiar en promesas, y que si vamos a juzgar por hechos, única manera de juzgar en el caso presente, la Atlantic Fruit Company se retiró de Costa Rica.

Queremos hacer notar, además, que la Atlantic Fruit Company asegura en los Estados Unidos que el Gobierno de Costa Rica le ofrece el MONOPOLIO de la navegación del río principal de esta República—y aquí habla en nombre de los intereses nacionales.

Allá como aquí, sus propagandas no son sinceras, no tienen otro objeto que el enriquecimiento de sus arcas, sin tomar en cuenta para nada los intereses del Estado.

Esas farsas son las que combate "La República" en defensa de los intereses de la Nación.

Crónica Parlamentaria

SE PIDEN AUMENTOS SESION DE AYER

Discusión en detalle del Presupuesto.

Aprobadas las Partidas:

1. Del Poder Legislativo.

2. Del Poder Ejecutivo.

3. De la Cartera de Gobernación.

Durante la lectura de las partidas de esta Cartera, el Diputado Arias pidió la palabra e hizo moción para que el Presupuesto se abriera a discusión Cartera por Cartera, prescindiendo de la lectura de las partidas.

PICADO (J. F.). Opinó que se abriera a discusión todo el Presupuesto.

Se aprobó la moción de Arias.

ALFARO. Después de varias consideraciones pertinentes, hizo moción para que el sueldo mensual del Presidente de la República y Secretarios de Estado, se restablezca al monto que tuvieron en el año antepasado; pues sólo a ellos se les hicieron rebajas en el Presupuesto último.

PUPO. Apoyó razonadamente la moción.

PERALTA. Se opuso a la moción; y propuso rebajar los sueldos de los Diputados y dejar en \$ 1,000 el del Presidente de la República.

ALFARO. Contestó a Peralta, con mucho tino, que respecto de los sueldos de los Diputados, hay una ley que los rige; la que sería preciso derogar primero, y demostró de nuevo que los sueldos del Presidente y Ministros no se van, en rigor, a aumentar, sino que se va a hacer una justicia, restituyéndoseles lo que se les rebajó.

Peralta insistió, y Alfaro combatió la opinión de Peralta.

de que el cargo de Presidente era de los que no debían ser remunerados, sino servir por patriotismo, y que el señor Jiménez serviría tan bien con sueldo como sin él, expresando que no era justo servir de balde, y que era necesario estimular a todo hombre que trabaja, con la justa retribución de sus esfuerzos.

BRICERO. Pregunta a Alfaro por que no subió el sueldo del Subsecretario de Fomento al igual del de Instrucción Pública.

ARIAS. Apoyó la moción de Alfaro y combatió las ideas de Peralta. Apoyó la idea de su primer empleado, antes que dejar mal pagados a muchos. Protestó que es el espíritu de justicia el que guía sus opiniones.

ZURIGA. Combatió a Peralta, y reputó la moción de Alfaro como un acto de verdadera justicia; señaló la delicadeza de los altos funcionarios al no haber elevado sus sueldos.

AGUILAR. No está de acuerdo en que se disminuya ni en un centavo el sueldo del Presidente y Ministros, ni en que se les aumente un centavo.

ALFARO. Dijo a Aguilar que estaba en un error al opinar como opinó; que el aumento propuesto por él (Alfaro) no era tal aumento, sino una restitución; y que a los demás empleados no se les aumentaba, sencillamente porque a esos no se les rebajó cuando se rebajó al Presidente y Ministros.

AGUILAR. Insistió en sus opiniones.

FIGUEROA. Pidió que se hiciera constar su voto negativo a la moción de Alfaro.

ALFARO. Insistió, y combatió victoriosamente a Figueroa.

SANTOS. Opinó como Figueroa.

MATA VALLE. Explicó que cuando se propuso el aumento a \$ 2,000 del sueldo del señor González Viquez, éste ganaba \$ 1,500; y hoy que se propone para el del señor Presidente Jiménez, éste gana \$ 1,250. Luego no hay paridad de circunstancias. La moción de Alfaro, pues, es no sólo justa, sino equitativa.

BRICERO. Moción para que los Ministros vengan a la sesión al discutirse las respectivas Carteras.

Se desechó.

SANTOS. Moción para llamar al Secretario para que explique si se puede ó no suprimir la Imprenta Nacional.

Se desechó.

ALFARO. Moción para que el sueldo del posta de Rio Grande a San Ramón se eleve a \$ 30.

PERALTA. Apoyó la moción y que se rebajen \$ 10 a cada Jefe Político de primer orden.

RIVERA. Argumentó en contra de la moción, e hizo moción para que no se aumente el Presupuesto en alguna Cartera, antes de saber si, hechas las rebajas, queda margen para los aumentos.

BRICERO. Apoyó gustoso la moción de Alfaro; y propuso aumento de dos postas en el Guanacaste, ofreciendo arbitrar recursos al efecto, y propone la supresión de la Escuela de Bellas Artes.

FIGUEROA. Expuso la opinión de que los sueldos de Gobernadores y Jefes Políticos los pague las Municipalidades, y que se suprima el sueldo del escribiente de la Jefatura Política de San Ramón.

The Central & South American Land & Produce Company, Limited

Edinburgh-Scotland

Importadores - Exportadores

Unicos Representantes en México, Centro y Sur America, de:

The Warner International & Overseas Engineering Co. Ltd.
Watson, Laidlaw & Co. Ltd.
W. N. Brunton & Son
John Warrick & Co.
Sturmev Motors Ltd.
Wm. Pearce Ltd.
James Mar Shall
The Mechanical Products Co.
A. Webb & Co.
J. H. Rogers & Co.
H. O. Serpell & Co. Ltd.
Fred. Fisher & Sons
Dunville & Co. Ltd.
Kincaid, Scott & Co.

Maquinaria para Ferrocarriles, Minas, etc.
Centrifugas de «Weston» y separadoras «Princess»
Cables metálicos para toda clase de usos industriales
Automóviles propios para comerciantes e industriales
Automóviles de lujo y para empresas
Maquinaria para agricultores, etc.
Incubadoras. Útiles para agricultores, etc.
Campanillas, M. P.
Empaques para Calderas, Maquinaria, etc.
Arneses, monturas, etc.
Galletas de todas clases
Jamones, conservas, etc.
Whiskies de Irlanda y Escocia
Whisky escocés, vinos, etc. etc.

Ponen al Productor y al Consumidor en contacto directo.

Hacen anticipos contra consignaciones de Café, Cacao, Hule, Cueros y Pielles. Suministran capital para empresas agrícolas de importancia, comprando además propiedades para inversión y explotación europea.

GEORGIE DOWNIE

BRENES & Co.

10. 11d Director Gerente

Agentes e San José de Costa Rica

En el Colegio Superior de Señoritas

Don José Joaquín Vargas Calvo, inteligente y activo Director de la Escuela de Música de Santa Cecilia, establecida en esta capital, se ha servido invitarnos muy galantemente a una audición de violín que, con motivo de su cercana partida para Europa, a donde se marchará con el objeto de continuar sus estudios en el divino Arte, proyecta dar el joven don José Castro Carazo, alumno de dicha Escuela.

Esta significativa despedida del señor Castro Carazo, se efectuará el lunes próximo, a las 7.30 p. m., en el Salón del Colegio Superior de Señoritas.

Damos nuestros muy rendidos agradecimientos al señor Vargas Calvo, y por su conducta al honorable personal de la Escuela de Música de Santa Cecilia, cuya es también la invitación, haciendo al propio tiempo sinceros votos por el buen éxito de la velada.

El Gral. Vásquez Gómez preso en Tejas

EL PASO, 24.—Emilio Vásquez Gómez, ex-caudillo orozquista, fué apresado en San Antonio de Tejas. Después se le obligó a salir del territorio americano, pero el Gobierno de Méjico lo arrestó temiendo que tratara de revivir la mariente revolución. La declaración en su contra hábase en la complicidad con Orozco.

Fuera de Concurso

Tenemos la pena de manifestar a los estimables señores don G. Peña B., don Francisco Ma. Núñez M., don Benjamin Rosales G. y Juan de la Cruz, que por haber llegado tarde sus amables respuestas a la Encuesta (el acta se comenzó a las tres y media de la tarde) no entraron en el número de las opiniones que estudia el Jurado de Calificación. Les agradecemos su buena voluntad y lamentamos el retraso, manifestándoles que los escritos están a su orden en nuestra Oficina, por si desean recogerlos.

MATINEE DE AYER

La matinee de ayer, con que fueron obsequiados los escolares de esta capital, resultó como siempre, un brillante éxito para los pequeños y consumados artistas que actúan en el Nacional. Nosotros los felicitamos muy de veras, y felicitamos al señor empresario por su simpática actitud al conceder entrada libre a las escuelas.

UN SANGRIENTO SUCESO

Noticias que llegaron ayer de Rio Segundo, hablan de un trágico suceso ocurrido en la población de este nombre.

Habían sonado ya las seis de la tarde y el tren había pasado, cuando repentinamente se oyó una detonación causada por un disparo de revólver. La multitud que colmaba a esa hora la Estación se puso en alarma, y lo mismo los agentes de Policía de Alajuela que en aquel lugar velaban por la tranquilidad. Los agentes se dirigieron al sitio donde el ruido habíase suscitado,

y encontraron postrado en tierra el cuerpo de José Ma. Sabero, en el domicilio de Alejandro Soto. La sangre brotaba en abundancia del cadáver, hacia el ojo derecho y el brazo de ese mismo lado, y debajo del tronco. Las piernas estaban cruzadas.

El pueblo quedó consternado, en expectativa de un nuevo crimen, pidiendo justicia.

Se han iniciado, con esperanzas de éxito, las primeras pesquisas.

Traslado

En los primeros días del mes de Agosto se trasladará la Peluquería "Ideal"

al local contiguo a los señores Fortich, Espriella & Co., frente a don J. P. Rodríguez Hno.

21—alt. 421

PASCUAL MONTENEGRO

ARSENOL

Remedio arsenical concentrado contra las garrapatas

Diluido al uno por ciento da una solución igual al remedio publicado y recomendado por la Sociedad Nacional de Agricultura en el Boletín de Fomento número 7, del mes de Agosto de 1911.

El remedio resulta muy económico: Con media botella de Arsenol, que vale un colón, se obtienen cien medias botellas de la solución, lo que da para cada una un costo de un centimo; a su eficacia reúne, pues, en extremada bazarura.

EL ARSENOL se prepara única y exclusivamente por la Botica Francesa y está registrado conforme a la Ley de Marcas Industriales.

Hermann & Zeledón
BOTICA FRANCESA
San José, Costa Rica

EL MUNDO AL DIA

CORUNA, 24.—El vapor "Caportugal" ha llegado sorprendido del radiograma que recibió diciendo de Lisboa que en Oporto ha estallado una revolución monárquica y que se han desarrollado graves sucesos.

LONDRES, 24.—Falleció el escritor Andrew Lauz de afección cardíaca. Silvia, la hija menor de la señora Pankurst, organizó un mitin de sufragistas en Tisbury Park al que concurrieron diez mil espectadoras que fueron atacadas, teniendo la policía mucha dificultad en salvarlas. El primer Lord del Almirantazgo introdujo a la Cámara de los Comunes un proyecto de presupuesto naval suplementario, explicando que Inglaterra construirá 21 dreadnoughts dentro de los próximos quince años. La explotación de esto se encuentra en que la nueva ley naval alemana exige que por lo menos 415 partes de la armada deben permanecer en estado de guerra.

DUBLIN, 24.—El Sanatorio de Tuberculosis que fué terminado en Luca, en los alrededores de esta ciudad, bajo los auspicios de la señora Alberdon, fué totalmente destruido por los vecinos, quienes armados de picos y palas no dejaron más que escombros. Desde que se propuso la idea de construirlo, los vecinos la desaprobaron.

TOKIO, 24.—El Emperador amaneció mejor y así continuó todo el día, sin desaparecer la gravedad. El Boletín, al anocheecer, publicó que la temperatura tenía 100 1/4, pulso 88 y respiración 26, siendo buena la digestión y que la mejoría continúa. Esta noticia se ha recibido con sumo regocijo. Asegúrase que el Emperador ha recobrado el entendimiento y por un momento pudo hablar con el médico correctamente. Al frente del Palacio se reunió gran número de muchachos de las escuelas a rezar por el restablecimiento del Emperador. El palacio ha sido visitadísimo por el Cuerpo Diplomático y altas personalidades. Las discusiones se abrieron de nuevo.

ATENAS, 24.—Semi-oficialmente se dice que el Ministro de la Guerra recibió un telegrama de los cuerpos del Ejército de Jskub, en los alrededores de Salónica, pidiendo la disolución de las Cámaras y que en caso de que no se efectue, marcharán sobre Turquía.

CONSTANTINOPLA, 24.—El Nuevo Ministro tomó posesión. **KOENNIGSBERG, (Ale.), 24.**—Dos oficiales del acorazado "Thuringe" se ahogaron por haberse volcado el bote que los conducía. Los otros ocho, aunque maltratados, se salvaron.

HABANA, 24.—Están de tal manera llenas las cárceles desde la última revolución, que las autoridades han solicitado que se les permita el uso del castigo "el morre". Aseguran que los prisioneros jamás han sido maltratados como ahora, pues ni bajo el dominio español lo fueron de manera semejante.

BARCELONA, 24.—En Frontón hubo un mitin de la juventud radical; los oradores fueron violentos, y a la salida, unos 400 hicieron una manifestación en las Ramblas con banderas y echantole vivas a la República Portuguesa. La policía disolvió los recogiendo las banderas, no sin haber hecho antes disparos y cargas. Hubo muchos detenidos, pero sus compañeros trataron de libertarlos, sufriendose nuevamente el desorden con disparos y cargas. Se hicieron 27 detenciones.

SOLFERINO, 24.—De la manifestación de los jaimistas condenando los sucesos de Granaller, ha resultado la resolución de que el partido apelará siempre a la violencia contra la demagogia de la policía; los cocheros han reco-

gido centenares de armas en Zaragoza.

PAMPLONA, 24.—Garnier, cuando estaba a mil quinientos metros de altura, perdió la ruta, teniendo que bajar a proveerse de gasolina y continuando enseñando su viaje.

Vedrires ganó el primer premio. Clausuró el Congreso de Viticultura con 9 discursos encomiásticos.

MADRID, 24.—Llegó el Rey con Pidal y Prieto; esperaban los Ministros y altas autoridades; en la estación se presentó un hombre que agitaba un objeto. El Rey se adelantó y lo tomó. Era un papel en que pide audiencia, el Rey se la prometió; gentío aclamó. En el Consejo Canalejas detalló los asuntos relativos a Portugal; habló de las notas cambiadas con motivo de las incorrecciones de los monárquicos de Portugal, sobre los trabajos del Gobierno y demás autoridades de la frontera, por mantener la neutralidad e impedir la formación de esas partidas que se internaron en Portugal.

CONSTANTINOPLA, 24.—Tewfik Pashá, Ministro de Turquía en Londres, aceptó la comisión de nombrar el nuevo Gabinete, bajo condición de que se disolvieran las Cámaras, pero el Sultán lo rehusó. Tewfik declinó el nombramiento de Gran Visir. Quedarase en Londres. El Presidente del Senado, señor Thazom, fué nombrado Gran Visir. Piensa formar el Gabinete con los señores siguientes RR. EE. Hamil Pashá; Justicia Civil y del Interior, Ferriby.

WASHINGTON, 24.—Informan de nuevos casos de bubónica en Puerto Rico. Hasta ahora han sido oficialmente reportados 42 ataques con 33 casos. El Dr. Creel, miembro del Consejo de Salubridad Pública, confirma la existencia de la plaga en Carolina porque en Saturne, puerto de tierra, millares de ratas que han sido examinadas demuestran que un 26 o/o están infestadas. Mr. Schulzer interpelará a Taft y a Knox, acerca de los pasos que piensan tomar para proteger a los misioneros americanos en Corea.

NEW YORK, 24.—Un representante de la White Star ha declarado en un diario de esta ciudad, que el rumor de haber visto al capitán Smith en las calles de Baltimore el sábado último, es absurdo. El "Herald" publica un mensaje de altas personalidades de Madrid, en que le piden que rectifique el informe lanzado por "Le Petit Parisien" el viernes, y reproducido en New York sobre el atentado contra Isabel a quien, se dijo, arrojaron una bomba.

LONDRES, 24.—Por fin logró identificarse al pasajero del "Magestic" que llegó sin memoria; se llama Charles Chio, quien abandonó a Inglaterra hace un mes con una gran cantidad de dinero. Recuerda que en New York sufrió de mucho calor; después su memoria fué perdida; muestra una cicatriz hecha recientemente a consecuencia de un golpe que recibió en la cabeza; lo que demuestra que fué víctima de un asalto. Los atletas alemanes y americanos, comentando el efecto que produjo en Inglaterra el triunfo de los americanos en los juegos olímpicos en Stokolmo, dicen que esta es una vieja historia de siempre de un buen ganador y un mal perdedor, pero que realmente, Inglaterra debe irse acostumbrando a la pérdida. El Gobierno sientese preocupadísimo con la actitud de los sufragistas, pues está convencido de que no se trata de actos individuales, sino de una campaña arreglada en Londres, y que por lo tanto está dispuesto a emplear el rigor.

Corresponsales

Carta para "La República"

22 de Julio de 1912.

Señor Director de "La República".

San José.

Muy señor mío:
Le adjunto ese trabajo que le recomiendo especialmente me le dé publicidad, tan pronto como sea posible, lo cual le agradeceré infinito.

No había enviado a ese diario correspondencias de este lugar con más anterioridad, por la pena que pasó la vez pasada que envié algunas y no se me publicaron.

Soy de los que creen, y así es mi criterio al respecto, que es deber de la Prensa no desear la colaboración correcta y de buen tono de sus corresponsales, toda vez que ella es inspirada en la realidad de los hechos más recientes que se presentan en la vida de los pueblos, aun cuando a la simple lectura de ella, presente aspecto de relativa importancia para merecer los honores de la publicidad, si encierra para el público de la respectiva localidad, un valor inapreciable desde luego que se trata de sus intereses y de su vida pública y social, lo que hace que la publicación donde aquella encuentra asilo, sea muy solicitada. Por lo menos este es el sentir general, casi unánime de este pueblo.

Lo mismo nos principia a suceder con "La Información", que ha poco dejó de publicar una colaboración nuestra, firmada "Saturnino". En ella, en charla culta y comedida, quería dar principio a una campaña de regeneración y moralidad que tanto necesitan estos apartados pueblos, relacionando hechos de actualidad que pudieron, no lo dudo, haber llamado la atención del público. Pero, lo mismo que "La República", "La Información" nos hizo pasar por la misma pena de no publicar nuestro modesto trabajo. Como usted comprenderá, estos hechos acarrear mucho desaliento a nuestro ánimo y nos hacen pensar mucho en la poca importancia que en el concepto de esas empresas, tiene nuestra desinteresada labor, llena a veces de desvelos y privaciones y en la poca conveniencia de Corresponsales en lugares apartados como éste.

Espero pues, que en lo sucesivo, me serán publicados integros todos mis escritos, que es el único estímulo que la Prensa puede brindar a sus corresponsales, y yo en cambio seguiré enviando a esos diarios, con más regularidad y con el mismo gusto con que siempre lo he hecho, mis "Notas de Liberia".

En caso de que Ud. esté de acuerdo con mi modo de pensar, disimule los conceptos de la presente y mande en lo que guste a su atento S. S.,

JOSE MANUEL ACEVEDO.
(Corresponsal).

AMORTIZACION 102

El siguiente pedáneo pasado obsequiando con un traje a cada uno de los señores siguientes:

AMORTIZACION N° 102 de P 1-20	Limon
83 Nemesio Reyes	Ciudad
45 Oscar Valverde	
AMORTIZACION N° 102 de P 2-26	
381 Adriana Quirós	Ciudad
304 Lucía Vargas	
296 María de Alvarado	
342 Julia de Piñeros	
249 Mercedes de Gutiérrez	
99 Manuel Rojas	N. Amo

77 B.—El Agto. P° Presl. Pátria.

Sastrería LONDRES Y PARIS

SIN SUSTITUTO

Exija Ud. el verdadero

TABONUCO

y hará un servicio, recomen-

dándolo, si su uso ha sido eficaz.

No olvide que el

TABONUCO

es el mejor medicamento para

curar un catarro y evitar una

infección tuberculosa.

Tos en sus diferentes manifes-

taciones, son radicalmente curadas con el legítimo

De venta en todas las Boticas

acreditadas.

¡Oígame, Señora, Dos Palabras!

Es verdad que Perogrullo que no puede mantenerse hermosa sin cuidar de su cutis, quitando de ello todas las manchas, siendo que cualquier cara de otro modo poco atractiva llegará a ser brillantemente bella luego que se aclare el cutis y se quiten las tachas.

LA CREMA BLANQUEADORA DE LA CARA SRA. GRAHAM

es la más eficiente y maravillosa de todas las hermoseadoras. Sin ningún inconveniente para el cutis aún el más delicado, disipa pecas, tachas a polilla, tez barrosa, espinillas, tez oleada, amarillitas y otros descoloramientos, poniendo y conservando el cutis limpio y terso y comunicándole una blandura deslumbradora.

Precio, 75 centavos de oro por el correo.

VELLOS IMPORTUNOS

No hay más espacio entre la fealdad y la belleza que la espesura de un pelo. El Polvo Depilatorio Sra. Graham destruye los vellos importunos, tales como barbas, bigotes, boscos, etc., en la cara de las señoras sin hacer crecer el pelo después con más vigor siendo bueno y seguro, no pica ni daña la piel, sino que quita los vellos importunos dentro de cinco minutos sin dejar señal ni cicatriz, aunque, a decir verdad, no lo destruirá terminantemente, lo que no podrá ningún otro depilatorio que sea, puesto que eso puede conseguirse solamente por medio de la electrólisis. Pueden estar seguras las Señoras que lo usan que nuestro polvo depilatorio no traiga consigo ningún dolor al emplearlo.

Precio, \$1.00 de oro por el correo.

Escribame por mi libro de 40 páginas, "Secretos de la Belleza," adonde están descritas más 50 preparaciones para el cabello y para la cara, a pícaselo a mi agente.

Gervaise Graham

Zapatos Americanos

Atendamos Ud. usar zapatos honestos. Los zapatos americanos se han hecho notables por su perfecta hechura, buena forma y fuerte construcción. Esta es la clase de calzado que lo convencerá a Ud. comprar si desea zapatos fuertes para el trabajo, porque duran más que cualquier otro clase, en tanto de estar hechos con estos materiales y por artesanos inteligentes y experimentados.

Montgomery Ward & Cia. vende el calzado americano más fuerte y más barato en este país; y como compra y vende en tan grandes cantidades, vende los zapatos a precios más bajos que los que Ud. puede pagar a otros establecimientos de ese ramo, por artículos de inferior clase.

DEPARTAMENTO DE MUSICA

Nos llega con cada correo lo más selecto de las últimas

COMPOSICIONES DE MUSICA

para Piano, Violín, Guitarra y ORQUESTAS pequeñas.

Recibimos

CUERDAS de Tripa, Acero y Plata

Librería Lehmann

Apartado Número 147 SAN JOSE C. R. Teléfono Número 40.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA FUNDADA EN 1900

PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE SAN LUIS EN 1904

Esta fábrica puede competir con los productos extranjeros; la máquina de hacer cigarillos Husak produce 200 por minuto. Esta fábrica solamente emplea tabaco de superior calidad. Los Paquetos selectos lo que se deja dicho. Los Londres igualan a los extranjeros, y sus Cigarrillos Especiales igual.

No hay agente especial que ofrezca el artículo en los establecimientos para evitar falsificación de un tabaco, pues primero poco escrupulosos compran las cajas vacías y las llenan de puro de tabaco barato, y los venden diciendo que son legítimos de esta fábrica. Tengan sus clientes mucho cuidado, el buen fumador lo conoce en el acto.

13 alt. ELOY GONZALEZ FRIAS. 128 alt.

EL DOCTOR JOSE CORVETTI

MEDICO-OCULISTA

avisa a su clientela y al público en general, que ha trasladado su gabinete y casa de habitación a la calle 3a. Norte, entre la Botica Central y Casa Presidencial, 75 varas al Sur de la Imprenta Alsina. Despachará todos los días, excepto el martes, de las 7 y media de la mañana hasta las 4 de la tarde. Apartado 510. Teléfono 106. 14 140 alt.

Relojería **Luis Siebe** Fundada en 1880

Alemana

Brillantes, Alhajas, Relojes

Artículos de fantasía, únicamente de buena calidad.—Surtido constantemente renovado.

1-19

Tome Tabonuco

EL INVERNADERO DE ANDERSON Y CO.

ARTE, ECONOMIA, ESmero. SE HABLAN SIETE IDIOMAS

Exposición y venta de plantas, flores, semillas, frutas, macetas y floreros. Canastillas, cestas racionales, pajarricos y peces. Recuerdos de Costa Rica, objetos de arte y antigüedades. Coronas, bouquets, incensarios, etc.

Calle Central, Norte, S. n. José de Costa Rica. 19 129 alt

EXPLICACIONES

Si Ud. quiere reducir su cuenta de gastos del alumbrado y obtener al mismo tiempo mejor alumbrado hay que sustituir las lámparas con filamento de carbono por lámparas Osram.

El cambio no le causará gastos pues Ud. puede instalar en cada boquilla de lámpara con filamento de carbono una lámpara Osram de igual intensidad de luz.

Las lámparas Osram soportan golpes y sacudimientos como ocurren en el transporte, al instalar y manejarlas tan bien como lámparas con filamento de carbono, porque sus filamentos se construyen de hilo estirado muy fino que, por su elasticidad, es de suma resistencia.

Las lámparas Osram ahorran el 75% m. d. m. de corriente.

Aun doblando la intensidad luminosa de su instalación de alumbrado ahorra Ud. 1/3 m. d. m. de la cuenta por corriente eléctrica que Ud. paga ahora por las lámparas con filamento de carbono.

La duración de las lámparas Osram alcanza el doble de la de las lámparas con filamento de carbono.

Los gastos de reemplazo son por lo tanto, a pesar del precio más alto de adquisición de las lámparas Osram, apenas más altos que para lámparas con filamento de carbono y se recuperan después de pocas horas de alumbrado por el ahorro en el consumo de corriente.

La luz de las lámparas Osram es blanca y parecida a la del día; la luz de las lámparas con filamento de carbono es de un rojo amarillento.

La luz de la lámpara Osram es fija por todo el tiempo que dura; la de las lámparas con filamento de carbono mengua muy pronto.

Por lo tanto la lámpara Osram es superior por todos los conceptos a la lámpara con filamento de carbono.

La lámpara con filamento de carbono ya no tiene razón de ser.

Cualquier información será proporcionada por los fabricantes.

AUERGESSELLSCHAFT BERLIN, ALEMANIA.

Unicos importadores en Costa Rica Koberg y Echandi

Almacén Romero

En este establecimiento se venden artículos verdaderamente de lujo

Las personas de gusto refinado que desean las últimas novedades de Europa, deben visitar este acreditado y bien conocido Almacén.

Tienda de Novedades

Banco Comercial

Deben comprar 100 acciones de ese Banco a \$820.09 cada una. Diríjase al apartado número 296, San José.

23-7 v. 424

CREMA DENTAL

Doblemente Eficaz

La Crema Dental de Colgate no solamente limpia la dentadura, sino que mantiene la boca en condiciones puras, libre de ácido, e impide, además, los gérmenes de la carie.

La persona que usa esta deliciosa crema ostentará mejor dentadura, gozará de mejor salud y tendrá mejor aspecto.

COLGATE & CO. Establecidos en 1886

Fabricantes de los Polvos de Talco de Colgate

DE COLGATE

SALE EN FORMA DE CINTA Y SE ADAPTA AL CEPILLO

MONTGOMERY WARD & CIA. Chicago, U. S. A.

GRANDES NOVEDADES "LA FAMA" ADORNOS

HERRERO HERMANOS

El mejor surtido para la venta

SOMBREROS PARA SENORA, SOBRETODOS Y CAPAS

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En Puntarenas están asesinando los árboles

PARA LA SECCION DE SILVICULTURA

Una persona que nos merece entera fe, ha escrito de Puntarenas lo que sin comentarios transcribimos al público, y en particular al Departamento de Agricultura.

"En lo que llevamos de la estación lluviosa, apenas han caído tres aguaceros, y el agua apenas si moja una pulgada de profundidad, debido a las pésimas condiciones del terreno. Sin embargo de esto la "Higiene de Puntarenas", les ha jurado una guerra sin cuartel a los árboles, es tal la saña que no se perdona

ninguno por hermoso que sea! No se da paz al hacha.

En balde los periodistas predicaban el amor al árbol. En vano la Sección de Silvicultura gastaba ingentes sumas en repoblar nuestros bosques, cuando en el puerto más cálido y encantador de Costa Rica se asesina a los árboles que extienden su fronda de fresco verdor sobre la arena calcinada de la calle!

Se invoca para esa guerra, no sé qué absurdo principio sanitario, que ha sido refutado en Europa por grandes higienistas. Más amor a los árboles, que son nuestros amigos."

Orla negra

"Felipe Gallegos y Carlota de Gallegos tienen la pena de comunicar a usted el fallecimiento de su querida hija Carlota, y le ruegan se sirva asistir al entierro que saldrá de su casa de habitación hoy a las 10 a. m. San José, 24 de Julio de 1912."

Acompañamos a los padres por la pérdida sufrida.

ATENE DE COSTA RICA

El lunes 29 del corriente a las 8.30 p. m. en el Teatro Nacional, el universitario peruano, señor don Julio Villegas, dará una conferencia que versará sobre la "América Latina y sus ideales" patrocinada por ese centro.

San José, 25 de Julio de 1912.

SECRETARIOS

Fabio Bandrit Juan Dávila

TEATRO VARIADADES

Por última vez se pondrá esta noche en escena el artístico potpourri UN ARREGLO, en cuya ejecución obtienen siempre brillantísimo éxito los eminentes artistas WALMAR y MARY FERNY. Completan el programa preciosos números a cargo de la aplaudida artista SOLEDAD FERNY y magníficas vistas cinematográficas.

MAÑANA se estrenará un brillante programa cómico-lírico, en el que figura el ridículo de la falda pantalón, de la que lucirá caprichoso traje la sin rival y aplaudidísima Mary Ferny.

El secreto de la Sra. Sárraga

Gentes desocupadas y no menos eruditas, aseguran con tintes de la mejor veracidad que el éxito obtenido por la ilustre conferencista doña Belén, se debe, no a su erudición, ni a su brillante oratoria, sino a que tuvo la "elocuente" ocurrencia de acudir con presteza a donde el acaudalado Gregorio Expósito, en busca de una falda parisien, que es la que usa.

La Veloce

Compañía Italiana de Vapor. Línea de Genova a Puerto Limón

El vapor Città di Milano, Capitán Ferraro, zarpará de Limón el 1.º de Agosto a las 4 p. m. para GENOVA, tocando en Cartagena, Curazao, Puerto Cabello, La Guayra, Santa Cruz de Tenerife y Barcelona. Se ofrecen descuentos liberales a los pasajeros de Cabina y a las familias de cuatro ó más adultos. Los vapores de esta Compañía tienen buenas comodidades y están provistos de inalámbrico sistema Marconi.

Para informes dirigirse al Sub Agente en San José, JACOBO A. ROBLES, (Oficina de E. A. ROBLES, en la calle de la Iglesia del Carmen), ó

MADURO & SONS, Agentes en Limón.

Limón, Julio 15 de 1912. 13d

AVISOS ECONOMIOS

DEL 1.º DE NOV. en adelante se acepta el papel que usaba con un alfiler Edgar Kautz y Co. Para informes dirigirse al Ap. No. 124. 11-1 m.

SE VENDE una propiedad bien situada, que produce mensualmente dividendos setenta y cinco colones; en buenas condiciones de pago. Informes José Antonio Beltrán. 26-15

EMILIO ESPINOZA R.

Abogado y Notario. Contigo al Almacén de Carranza y Boletti 6-1 m.

ANIBAL SANTOS

ABOGADO Y NOTARIO
OFICINA: Esquina Sur-Este del Teatro Nacional, frente al Juzgado 2.º de lo Contencioso Administrativo. 128 al.

NOTAS DE LIBERIA

LA NINFA EGERIA

Por fin dimos con esta "Majestuosa ninfa" de la mitología, consultora de "Numa" é inspiradora de sus leyes, suscribiendo en "El Pacifico" correspondiente al 16 del que cursa, unas "Liberianelas", y que se esconden con la verdad, para que nadie se aperceba de su presencia, tras el seudónimo de "Arturo Raadduzi".

Se presenta al estudio, un tanto quisquillosa y malferida por nuestra nota anterior titulada "Mal educados é indecentes" que publicó este diario, y en que muy directamente le tocamos las generales de ley.

De esta clase de alumnos, sapientísima señora, no hemos hecho responsables a los "pobres maestros", sus compañeros, para usted intocables. Lea bien nuestra nota y deje de congratarse de esa manera tan poco decorosa, con su inmediato superior. El Director de Escuelas, señor Muñoz, así lo ha comprendido mejor que usted que hoy se presenta tomando el rábano por las hojas. Lo dicho: "Nuestra instrucción primaria es deficiente a juzgar por la malacrianza, "falta de educación" é indolencia que presentan en público varios niños de Escuela", lo seguiremos repitiendo en todos los tonos de nuestro diapason, desde luego que tal expresión, no envuelva ningún cargo conceptual contra determinado plantel de enseñanza, más bien al Gobierno hacemos responsable de tales deficiencias.

Estamos, para que usted lo sepa, acostumbrados a cantarle las verdades al mismo lucero

del alba, aun cuando se trate de maestros que se consideran "inmunes"; pero como los repetimos, no hemos hecho cargos directos contra persona ó plantel determinado, enviaremos a "buena parte" sus consejos de precaución que nos envía y con que puso punto final a la serie de desatinos que usted publica en el semidiario dicho, los que no habremos de contestar en lo sucesivo, por no gastar pólvora en "zopilotes"

"Arturo Raadduzi", no debe de ser liberiano, desde luego que desconoce la vida íntima de este pueblo:—que todos vivimos aquí, en un armonioso consorcio de familiaridad, todos unidos, todos coaligados mutuamente y oyéndonos unos a otros, hasta la respiración. Y lo revela también el hecho de que nos aconseja "no nos metamos en terrenos que no conocemos", como si para saber lo que pasa en la Escuela, en el Cuartel, en el Hospital y aún en todas las casas particulares de la población, hubiera necesidad de salvar abismos insondables ó existieran vallas infranqueables. Todo esto, pone de blanco relieve a la vista del lector, que el "Corresponsal" de que nos ocupamos, no es más que un oficioso defensor, y que en su desgraciada defensa, se ha exhibido como un quijote, desde luego que no ha tratado de probar lo contrario de nuestro dicho con hechos concretos y argumentos de algún peso en la lógica. A ello lo retamos y dejémonos de cuentos y filosofías que nada resuelven.

Aquí lo esperamos Arturito!

CORRESPONSAL.

SOCIEDAD COSTARRICENSE DE SEGUROS DE VIDA

Sesión 16.ª celebrada por la Junta Directiva de esta Sociedad, á las cinco de la tarde del 22 de Julio corriente, con asistencia de los señores don Fernando Zamora, Licenciado don Claudio González Rucavado, don Gabriel Coronado y don Juan Fuentes Soto, Vocales y don Ciriaco Zamora Secretario. Presidió el primero. Asistió también el Tesorero.

I

Se aprobó y firmó el acta anterior.

II

Fueron aprobadas las liquidaciones de las defunciones número 157 y 158 de los señores Ramón Soto y Agustín Jiménez Carrillo, respectivamente, que cotizaban con dos colones cada uno. Estas liquidaciones fueron previamente revisadas por los Directores don José Barrantes Soto y don Ciriaco Zamora, con el siguiente resultado:

Ramón Soto Herrera: Número de recibos cobrados 1.505 por valor de \$ 1.925.40.

Bajas autorizadas para gastos generales y Fondo de Reserva \$ 433.38, quedando un producto líquido de \$ 1.492.02; rebajando el adelanto que se le había hecho de \$ 300 queda un saldo de \$ 1.192.02 a favor de los herederos que se ordenó pagar al Albacea Agustín Jiménez Carrillo. Número de recibos cobrados 1.509 por valor de \$ 1.927.40, menos las bajas autorizadas para gastos y Fondos de Reserva, dió un producto líquido de \$ 1.493.62. Se rebaja el adelanto de \$ 300 que se le había hecho a la viuda, queda un saldo de \$ 1.193.62 que se ordenó pagar a los herederos.

III

Previo examen de los documentos reglamentarios de solicitud de ingreso, fueron aceptados como miembros de esta institución los señores don Enrique Silva Ramírez y doña Hortensia Estrada de Silva, casados, cartógrafo el primero, de oficios domésticos la señora y ambos vecinos de esta capital, cotizarán con un colón cada uno y sus pólizas llevarán los números 1.787 y 1.788.

Doctor don Teodoro Picado, casado, médico y vecino de esta ciudad cotizará con un colón, su póliza llevará el número 1.739.

IV

Durante la ausencia del señor Presidente de la Sociedad, se autoriza al primer vocal, don Fernando Zamora para firmar los giros de pago que sean necesarios.

V

Se acordó llamar a cotización de las defunciones números 159 y 160 de Gregorio Peña y Luisa Durán Castro que cotizaban con dos colones y un colón, respectivamente. Se señala del 25 del presente mes al 25 de Agosto próximo para verificar el cobro de ambas cuotas.

VI

Se autoriza el adelanto de \$ 300 al Albacea de la mortual de don Lisimaco Vargas.

VII

Don Tiburcio Solano Marín renuncia el beneficio que le concedía el endoso á su favor de la tercera parte de la póliza número 862 de don Daniel Guzmán, haciendo traspaso de este derecho en favor de don Alfredo Guzmán Masís. Se acordó hacer la inscripción correspondiente. A las 6 p. m. terminó.

Para "El Noticiero"

EN APOYO DE NUESTRO CRITERIO

Nuestro apreciable amigo el Licenciado don Luis Cruz Mesa, que forma parte del cuerpo de redactores de "El Noticiero", afirma, al hacer ayer una revista de los problemas planteados por la Prensa, que el "Viejo Problema", de "La República" (fundación de un Banco Agrícola Hipotecario con dineros del Estado y controlado por el Estado), "es sencillamente imposible". Y agrega:

"Bien amarga es la experiencia de Costa Rica en cuanto a Gobiernos administradores; empresa de que el Gobierno se ocupa es empresa al agua". Poco a poco, querido don Luis, que eso de hacer afirmaciones, así como así, tan de grueso calibre, no sienta bien a personas de tanto fuste como usted.

El mal no está en el Estado.

Nó. Sino en los Gobiernos. Que haya buenos Administradores y todo irá de perlas. Y si no, ahí está el Ferrocarril al Pacifico, en manos de don José Cabezas, que es "la única" línea férrea que ha dejado ganancia en el último año (\$ 96.620.45); pues que la Northern Railway Co. dejó una pérdida de \$ 103.347.32 en Costa Rica, dejó un déficit de \$ 96.869.99, en el mismo año.

Ya lo ve, usted, querido don Luis: lo que se necesitan son buenas Administraciones. El Ferrocarril al Pacifico, manejado directamente por el Gobierno, y a pesar de sus deficiencias, deja una pingüe utilidad; los otros dos administrados por gerentes anglosajones, dejan pérdida.

Roguémosle á Dios que nos dé siempre buenos Gobiernos; pero, ira de Dios! no ataquemos con argumentos fútiles una institución que redimirá al país.

Acta de instalación del Jurado que debe decidir sobre nuestra Encuesta

San José, Julio 25 de 1912.

En la ciudad de San José, a veinticinco de Julio de mil novecientos doce, previa citación se reunieron en las oficinas de "La República" don Enrique Jiménez Nuñez, doctor Pedro J. Jugo Delgado y Licenciado don Alejandro Alvarado Quirós. Siendo las tres y cuarto de la tarde, los mencionados señores se constituyeron en Jurado de Calificación, para que fueron nombrados por la Dirección de "La República", con el objeto de considerar, discutir y decidir acerca del mérito de las opiniones llegadas á la Encuesta abierta por el referido Diario, para adjudicar uno ó varios premios, á juicio del Jurado respectivo á la composición ó composiciones, que en concepto de ellos lo merecieren. Se entiende que la decisión del Jurado se refiere á las varias opiniones que distintas personas han enviado á "La República", sobre la conferencista, señora Belén de Sárraga. Actuó como Secretario el señor don Moisés Gómez. El Director de "La República" puso en manos de los señores jurados, previa promesa que éstos prestaron de cumplir fiel é imparcialmente los deberes del cargo para que fueron designados, las siguientes respuestas, llegadas hasta este momento á la Dirección de "La República": Rafael Iglesias, A-

lejandro Bermúdez, Nicolás Oreamuno, Ezequiel Gutiérrez, Ramiro Pérez, Ernesto Martín, Abel Farina, Roberto Brenes Mesa, Cleto González Víquez, Andrés Venegas, José María Zeledón, Manuel Coto Fernández, A. Skinner Klée, Gerardo Zúñiga M., Fernández Ferraz, Augusto C. Coello, F. Restrepo Gómez, Eloy Truque, Alfonso Sacre, Joaquín Gil Mayorga, Mercedes Montalvo, María F. de Tinoco, Tula de Soler, Gleana, Eleonora, Tomás Povedano, Karolus, Lisimaco Chavarría, Pepe Nolarrucódes, Gregorio C. Quesada, Edgar, Josefina Odio y Méndez, J. M. Alfaro Cooper, Gregorio Soto Q., Andrés, Roberto Castro Ureña, ría Bisión, Pablo Biolley U., José María Vollo, Incógnito, Célmo Bolaños, R. Sotela B., Augusto Trigueros R., Ramón Alvarado D., F. Abelardo Lobo M., Carlos Monge Ureña, F. Boza Cano, Prometeo, Constantino Ortiz, Hipatia, una cubierta que se entregó cerrada al Jurado por exigencia del autor que dice que no debe abrirse hasta después de adjudicados los premios.

En consecuencia, se firma esta acta por los que en ella intervinieron, quedando los señores Jurados en ejercicio de su cargo.

ENRIQUE JIMENEZ NUÑEZ, JUGO DELGADO, MOISES GOMEZ. (Secretario).

Acabamos de recibir

Heno de Alfalfa Heno corriente
Alfalfa molida
Avena en grano Semilla de Algodón
y toda clase de Afrechos

Almacén de Granos

TOMAS FERNANDEZ & HERMANO.

"La Mascota"
R. CAÑAS & CIA.
Fajas para yugos, acciones y cordones para unir fajas de maquinaria, de cuero que ni se endurece ni se daña con el agua.
Heno superior
SAN JOSE-COSTA RICA

TEATRO NACIONAL
Compañía Infantil de Opera Italiana
del Comendador Guerra
Viernes beneficio del tenor
Petranzan
CON
Tosca
del Maestro Puccini, en 3 actos

Depósito de Tabaco Iztepeque Legítimo
de E. A. Robles
Desde esta fecha ofrece el Tabaco á su numerosa clientela á los siguientes precios:
IZTEPEQUE VIEJO: á \$ 3.50 tomando 10 kilos.
IZTEPEQUE NUEVO á .. 2.95 .. 10 ..
En este mismo depósito conseguirá usted también el famoso IZTEPEQUE DESVENADO (ó sin venas) de calidad inmejorable á \$ 4.50 el kilo, como también BAJERAS de IZTEPEQUE á \$ 2.85 kilo.
Este último es un tabaco sumamente suave y liviano y mezclándolo con el Iztepeque fuerte da muy buenos resultados y deja un 50 por ciento más de rendimiento en los cigarrillos.
Acudid siempre á este Depósito y quedará usted satisfecho.
(Calle del Carmen, frente á la Soñbrería de Bengoechea).
19-15 v. alt.

Gran alimento de última creación
Para los niños de pecho, para los de mayor edad y para los adultos en estado convalescente, no tiene rival.
LA MARINA DE POHEL'S
Los casos principales en que debe usarse este alimento para los niños de mayor edad y adultos son los siguientes:
Anemia, Mala digestión, Irritabilidad de los intestinos, Paludismo y Neurastenia
El uso de este poderoso alimento, hará desaparecer en poco tiempo cualquiera de las enfermedades dichas, porque además de que su preparado es puramente vegetal, constituye la experiencia de muchos años de la casa fabricante.
Pídale usted en cualquiera de las boticas de importancia.
Fabrica de Productos Alimenticios - Luneburg, Alemania.
1-19 al

Unicas Verdaderas Aguas de VICHY Propiedad del Estado Francés.
Guidese de las sustituciones! pedir la marca
VICHY CELESTINS
VICHY GRANDE GRILLE
VICHY HOPITAL
Enfermedades de la Piedad y Afecciones de la Vejiga.
Enfermedades del Hgado.
Enfermedades del Estómago.

ETRONINA
Quiere usted recobrar las fuerzas que ha perdido en los placeres, en los excesos, en el trabajo y en la lucha por la vida!
Tome PETRONINA

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES LIVERPOOL, INGLATERRA

Los magníficos vapores "HEREDIA", "SIXAOLA" y "CARTAGO" con escala en Colón y Jamaica.

Estos vapores tienen todas las comodidades de las Líneas Transatlánticas modernas, y construidos de acuerdo con los últimos modelos de la arquitectura marina.

Están habilitados con las últimas invenciones para la seguridad aprobadas por la Cometa Británica, así como servicio inalámbrico, quillas de pañuelo, compartimentos impermeables automáticos y aparatos calentadores.

Los camarotes son casi todos estípicos, y son excepcionalmente grandes y ventilados, así proporcionando un viaje de lo más confortable a Liverpool, donde se pueden hacer conexiones para todas partes de Europa.

Vapor "HEREDIA" sale de Limón Julio 28.
Vapor "SIXAOLA" sale de Limón Julio 11.
Vapor "CARTAGO" sale de Limón Julio 25.

Precio por cada persona:
En Camarote, 150, 30 Libras Esterlinas.
En Camarote, con baño, 175, 37 Libras Esterlinas.
En Camarote, de lujo, 200, 40 Libras Esterlinas.

Ida y vuelta, doble precio.

Podrá reservarse con anticipación.
Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes SRES. BASSO & FIRIE en San José.

W. E. MULLINS, Administrador General.

CARBÓN FRAUDIN

ANTISÉPTICO GRANULADO

Remedio heroico contra

Dispepsia Gastralgia Flatulencias Fiebre tifoidea Diarreas robeldes.

BAÑOS TIBIOS

de aspersión los encontrará Ud. siempre que se digna visitar el Gran Hotel Francés. Allí hay además un aseo sumamente cómodo y el precio que tendrá que pagar será de 0.75 céntimos por los baños y 25 céntimos por los de aspersión.

También se admiten abonos a precios convencionales.

5 d.

ANEMIA Clorosis, Neurasia Raquitismo, Tuberculosis Fosfaturia, Diabetes, etc.

San curado por la

OVO-LECITHINE BILLON

Medicación bilínea reconocida por las Celebridades Médicas y en los Hospitales de París como el más **ENERGICO RECONSTITUYENTE**

ES LA UNICA

entre todas las LECITHINAS que ha sido objeto de comunicaciones hechas a la Academia de Ciencias, a la Academia de Medicina y a la Sociedad de Biología de París.

Establecimiento POULENC FRÈRES, París, y en todas las Farmacias.

En Costa Rica: **REINERS & ILLIEN** y granje, Ingles

Ebanistería Francesa Lamothe & Gutiérrez

Como antes, con esmerado trabajo, nos hacemos cargo de toda clase de muebles en todos los estilos, por catálogo ó planos al capricho del cliente. Además, de reparaciones de muebles y trabajos a domicilio.

Las hermosas tallas son la especialidad de la casa. Nuestro lema es: "Dejar satisfecho al cliente."

6d

AL SIGLO NUEVO Tienda de novedades

Ofrecemos al público los siguientes artículos acabados de recibir:

Mecedoras Sillas Sofas
Silones VIENA

Inodoros - Mosquiteros - Cocinas de hierro

Juegos muebles de \$ 85-00.—Muebles junco.—Muebles nogal tallado, para salones.

Loza, porcelana, cristalería, servilletas, mantelería, sábanas, fundas, etc.

Especialidad en paraguas de algodón y de seda, capas, sobretodos de hule, para señoras y caballeros.

122 alt

A. HERRERO & CO.

ANTES DEL BAILE Ó DEL TEATRO LA "NIEVE HAZELINE"

(Marca de Fábrica)

... "HAZELINE" SNOW ...

Imparte a la piel, sea en el rostro, cuello, brazos y manos, una frescura y resplandor rivalizando a la hermosura de una rosa que acaba de abrirse.

En todas las Farmacias

UN CUTIS ENVIDIABLE

BURROUGHS WELLCOME Y CIA., LONDRES

ALL RIGHTS RESERVED

DISPEPSIA NERVIOSA

Es una forma de dispepsia muy común y susceptible de equivocaciones que agrietas para el paciente, en que el diagnóstico al no darse en absoluto los alimentos, no fabrica nada, aunque se comen los alimentos, pero no se digieren ni absorben, sino que se eliminan por el intestino. Este es el caso de la dispepsia nerviosa, que se caracteriza por la ausencia de la digestión y por la presencia de los alimentos en el intestino.

PASTILLAS DEL DR. RICHARDS

son simples y efectivas, a condición de que el estómago los digiera y asimile, es cuando se puede ver más claro, cuando no hay alimentación no hay vida ni en el estómago ni en el intestino, sino que se absorben y restituyen la digestión.

Un buen consejo

Cuando necesita usted algo en la rama de imprenta, cuando quiera lanzar una hoja suelta a sus correligionarios, invitar a sus amigos a una fiesta; escribir a su novia en papel bien timbrado y elegante; acreditar su casa con facturas nitidas y bien impresas; encuadernar sus libros viejos y dar mejor aspecto a su biblioteca; cuando tenga que pasar por el triste deber de invitar a sus relaciones y amigos a un entierro, acuda siempre a la **IMPRESA MODERNA**, frente a la Biblioteca Nacional. En esa imprenta, que tiene todas las maquinarias de último tipo, los mejores elementos y el más completo surtido de papelería, le harán su trabajo a mejor precio y con más rapidez que en ninguna parte.

Tome Petronina

SUFRE Vd.

de Debilidad Nerviosa, Insomnio, Falta de Memoria, Decaimiento Prematuro, Vitalidad Agotada, ó de Neurastenia en cualquier otra forma?

Si el agotamiento físico y mental le ha hecho llegar a la desesperación; si paulatinamente ha ido Vd. perdiendo la esperanza después de probar varios remedios sin tener mejoría alguna; si su organismo ha perdido el equilibrio y la vitalidad se ha gastado, aun así

¡No deje de Persistir! Pruebe La ESENCIA PERSA para los NERVIOS

remedio que parece mágico por su eficacia. Gracias a sus propiedades orientales adquirirá Vd. la fuerza reconstitutiva y regenerativa necesaria para restituirle todo el vigor y energía de que se goza en plena posesión de la salud. La vista volverá a adquirir el perdido brillo, su andar recobrá la elasticidad de antes, el cerebro tendrá de nuevo la lucidez y actividad que tenía, y los nervios quedarán firmes y normales.

GARANTÍA ABSOLUTA

Con una sola caja de Esencia Persa para los Nervios se logra notable mejoría y hasta cura completa en casos ligeros. Los propietarios, The Brown Export Company, 95 Liberty St., Nueva York, N. Y., E. U. A., autoriza a todas las Farmacias y droguerías a desembolsar el dinero si el individuo no se cura después de tomar el tratamiento completo que consiste de seis cajas, así es que el público no arriesga nada. Sométase la Esencia Persa para los Nervios a una prueba, con justicia é imparcialidad. Mientras más pronto comience, más pronto terminarán sus dolencias y sufrimientos y más fácil le será curarse por completo.—Precio \$1.00 oro americano la caja, ó \$5.00 por las 6 cajas que constituyen el tratamiento completo. Se envía franco de porte al que no la consiga en las farmacias de su ciudad.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS

RELOJERIA SUIZA DE A. CHAPATTE

Joras para observación.—Toda clase de relojes de bolsillo, de mesa, de pulsera, y de escritorio.—Alfabetos con palabras, etc.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

10.111 SAN JOSE COSTA RICA

ALMACIGO DE CAFE

seleccionado, de un año, vendido en mi finca "La Ytava" de Tres Rios a \$110.00 el mil

Para pedidos, a mi almacén en San José.

MANUEL ROMERO PELAEZ

"FRINE"

En esta Barbería nuevamente abierta en el mismo local de antes, 100 varas de la Catedral, Calle Central Sur, ofrezco a mi clientela y a todas las personas que tengan el gusto de favorecerme, limpieza y esmero en el trabajo.

70, 20, 7 v. **BIVIANO VEGA** 144 v

NEFTALI ATMETLLA

San José, Costa Rica.

Vende giros sobre todas las plazas comerciales de España, Islas Baleares y Canarias, desde diez pesetas. 10-15 v. alt. 426

Nervosidad Bornyval

cura al sedativo y analéptico ideal

Dosis: 2 ó 3 veces diarias de 1 ó 3 perlas

Envase original: Frascillos con 25 perlas de gelatina

De venta en todas las farmacias y droguerías

Fabricante: **J. D. Riedel A.-G., Berlin**

TÓNICO - RECONSTITUYENTE FEBRÍFUGO QUINA-LAROCHE

EL MISMO ELIXIR VINOSO EL MISMO FERRUGINOSO: SIETE MEDALLAS DE ORO FOSFATADO:

Anemia, Clorosis, Convalecencias, etc. París, 20, Rue des Saussaies-Liapques y en las Farmacias. Linfatismo, Escrófula, Infartos de los Ganglios, etc.

Tienda y Almacén de Max. Kepfer

Este acreditado establecimiento tiene el honor de ofrecer a su numerosa clientela y al público en general un selecto y variadísimo surtido de **FASAMANERIAS Y ADORNOS**, últimas creaciones de la Moda Parisién.

San José 25 de Junio de 1912.

SUNLIGHT JABÓN

TENGA Ud. PRECAUCIÓN, TENGA Ud. CUIDADO al escoger los jabones que va a emplear en el lavado de ropas. Ciertos jabones son caros a cualquier precio.

PORQUE:—DAÑAN LAS MANOS, ROMPEN LOS VESTIDOS, QUITAN MUCHO TIEMPO y REDOBLAN EL ESFUERZO.

EL JABÓN SUNLIGHT es un Jabón PURO y por lo tanto, INOFENSIVO. Hace todo el trabajo en la mitad del tiempo y por la mitad del costo.



Ser Bella

La belleza es la gloriosa corona de la mujer. El don más apreciado y más deseado. Y toda mujer puede aumentar su belleza dándole el debido cuidado y atención. No se debe poner nunca en el culto nada que no sea suyo, de su ser y su vida. Nunca debe de usarse nada que obstruya ó ensalte los poros.

Los poros del cutis y del cuero cabelludo deben mantenerse siempre limpios y abiertos con el legítimo y puro **Jabón Boratado de Mennen**.

MENNEN

Esto favorecerá al cutis en limpieza natural y al cabello sus suaves ondulaciones. Después de vestirse y después del baño siempre deben usarse los Poros de Jabón Boratado de Mennen. Ambas preparaciones son absolutamente para, y nuevas, mientras que sus cualidades calmantes los hacen ideales para el cutis más sensible y delicado.

GERHARD MENNEN CHEMICAL CO.
Newark, N. J. U. S. A.

EL MEJOR REMEDIO PARA EL PEOR DOLOR ¿Sabéis cual es? EMBROCACION IMPERIAL

PREPARADO EN LA BOTICH FRANCESA

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieren la aplicación externa de un agente irritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran alifolios catárticos, resacas, las articulaciones y da vigor a los músculos.—**CURA EN LAS PERSONAS:** Resfriados, Inflamaciones, Reumatismos, Lumbago, Píndulas de Insectos, etc.—**CURA EN LAS BESTIAS:** Ocasos reumatismos, hinchazón en las piernas, torceduras de los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

107 alt

LA ALHAMBRA PAGES & COMPAÑIA.—SAN JOSE DE COSTA RICA

LA ALHAMBRA ofrece una gran oportunidad a los comerciantes. Acabamos de recibir grandes remesas de sombreros salvadoreños y de llama para hombres y niños, que vendemos a precios sin competencia.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES, SUSINI

CEMENTO DE LAS MAS ACREDITADAS MARCAS

SURTIDO RENOVADO EN ABARROTOS, GENEROS Y LICORES

Acabamos de recibir semilla fresca de cañote de Honduras, y próximamente llegará semilla de tabaco de Copán.

10-131 alt.

Hotel Europa Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario **EMANUEL MOISO**

SANTAL MIDY

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el más fácil y el más discreto.

Exigir la firma: **Santal Midy** sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

CÁPSULAS DE CIPRIDOL

(Aceite especificado a 1% de bi-yoduro de hidrargiro) (D^o CHAPPELLE)

En dosis de 3, 4 ó 5 cápsulas diarias el CIPRIDOL constituye una medicación, tan cómoda como eficaz, para ciertas afecciones específicas (sífilis), las Fístulas, los Abscesos frios, la Pústula maligna, etc. El CIPRIDOL se recomienda, además, por su poca tendencia a provocar la salivación.

La dosis diaria debe dividirse en tres partes y tomarse al mediar la comida, para evitar toda intolerancia del tubo digestivo.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

PARFUM CAMIA

V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Morrhuel Creosotado

DE **CHAPOTEAUT**

Retenido por los señores Médicos como el remedio más eficaz contra la **tisis, la consunción, la tuberculosis** en su 2^o y 3^o grado.

En todas las Farmacias

MADERAS FRANCISCO LOPEZ GARCIA

Madera de laurel negro, otras de nispero calidad y clase superior, en tablas, tabloncillos, alfajas, rejillas, tabillas, etc. etc. vende **DEPOSITO Barrio de Amón, contiguo a la casa de habitación de don Alfredo Esquivel**